



Des parcours de formation continue à l'honneur grâce au prix André Lebrun

Chaque année, depuis 2006, le prix Lebrun met en valeur la formation continue de l'Université de Lille et les réussites qu'elle permet. Il récompense des personnes qui ont mené à bien des projets personnels remarquables, avec des parcours exceptionnels d'évolution ou de reconversion professionnelle. Pour cette édition, ce sont une étudiante en licence de sociologie et un étudiant en master sciences de l'éducation qui ont été primés ce 5 juin 2023.

La formation continue au sein de l'Université de Lille
Un nouveau métier ? Une mobilité professionnelle ? De nouvelles compétences ? C'est l'opportunité pour certains actifs et demandeurs d'emploi de reprendre leurs études ! La formation continue est un mode d'apprentissage qui leur est proposé en vue de faire évoluer ses compétences ou d'acquérir de nouvelles connaissances professionnelles. L'Université de Lille accompagne les candidats potentiels à identifier leur parcours de formation en fonction de leurs aspirations et contraintes personnelles, de leur expérience professionnelle, mais aussi de leurs connaissances et compétences professionnelles. Cette reprise d'études s'adresse par conséquent aux adultes déjà entrés dans la vie active et/ou qui ont quitté leur formation initiale ainsi qu'aux alternants. 12 000 personnes suivent actuellement une alternance ou une formation continue au sein de l'institution. Tous les diplômes de l'université reconnus au niveau national sont accessibles aux adultes en reprise d'études. Concrètement, les apprenants en formation continue suivent les enseignements, bénéficient d'un accompagnement par des conseillers durant toute la durée de leur formation, et intègrent pleinement tous les aspects

de la vie universitaire (restaurant universitaire, sports, bibliothèque, culture...).



« Une des missions « formation » de l'Université de Lille est d'accompagner la réussite, ce qui passe aussi par la montée en compétences des salariés en poste ou des personnes en recherche d'emploi ou en reconversion. Pour cela, nous développons une démarche quantitative et qualitative de formation continue en nous appuyant sur nos 15 facultés, écoles et instituts et sur un réseau de partenaires dont la région Hauts-de-France, qui finance un programme de reprise d'études. Dans un environnement en forte évolution, la formation continue est un formidable et incontournable accélérateur de transitions »

Corinne Robaczewski, Vice-Présidente Formation professionnelle et insertion de l'Université de Lille

Le prix Lebrun

Pionnier en matière de promotion sociale, de Formation continue et d'Éducation Permanente, André Lebrun est à l'origine de la création du prix qui porte son nom - prix doté en partie par ses dons et les dons des adhérents de l'ASAP (Association de Solidarité des Anciens Personnels de l'Université de Lille) qui, depuis 16 ans, organise et délivre ce prix. Deux types de prix Lebrun sont ainsi attribués chaque année, d'une part au niveau bac+2/+3, et d'autre part au niveau master 2 ou d'un diplôme d'ingénieur. Les candidats doivent justifier que leur parcours de formation tout au long de la vie présente une réelle rupture avec leur formation initiale et correspond à un vrai projet personnel et professionnel. Le cycle de formation continue, en cours, doit être engagé

Contacts presse

Élodie Legrand
Chargée des relations presse
Université de Lille
06 71 75 45 27
relationspresse@univ-lille.fr

Aurélie Coubel
Chargée de communication
Direction Formation continue et alternance
03 62 26 87 44
aurelie.coubel@univ-lille.fr

depuis plus d'un an ou après une phase de Validation des Acquis (VAE ou VAP). Le jury apprécie de manière large les mérites des candidats : mérite académique, origine sociale et environnement professionnel, difficultés rencontrées et manière de les dépasser.

Cette année le jury de sélection a attribué :

- Le prix niveau Master à Mohamed Ouazize
- Le prix niveau DUT/Licence à Ludivine Morel



De gauche à droite : Corinne Robaczewski, Ludivine Morel, Etienne Bres et Henri Bocquet (Président et Vice-président de l'ASAP), Mohamed Ouazize

Agé de 49 ans, marié et père de 3 enfants, **Mohamed Ouazize** a, après un BEP administration commerciale et comptable, intégré la filière technologique et obtenu le Bac G2. S'ensuit un DEUG Administration Economique et Sociale, puis une licence AES mention Administration et gestion des entreprises. Il prépare et obtient, en 2001/2002, le concours d'admission au professorat des lycées Professionnels en économie, gestion option commerce. Pour financer ses études, il occupe les postes d'animateur, directeur de centres de loisirs, et de maître d'internat. Il est également un acteur actif dans le monde associatif. En parallèle d'être enseignant en lycée professionnel, Mohamed Ouazize continue de construire son parcours de formation et prépare, en 2020/2021 un premier master Sciences de l'éducation, Enseignement et Apprentissages parcours Didactique, option Formation de Formateurs, qu'il obtient avec une mention très bien. Il continue par la suite, avec un master recherche en Sciences de l'éducation, parcours Didactique, Enseignement et Apprentissages, qu'il finalise actuellement, dans l'optique d'une entrée en thèse en 2024. Ainsi, il intervient en qualité d'accompagnateur, et de membre de jury pour les masters 2 ADIFF, et intervient également à l'Université de Lille, en Humanité : enfance et éducation, et Initiation aux didactiques : analyse et construction de manuels scolaires. « Ce n'est pas un diplôme que je viens chercher avec ce prix mais plutôt ce qu'il représente pour moi. Le soutien de ma famille, de mes amis tout au long de ce parcours, l'accompagnement et la bienveillance des enseignants ont impulsé ma trajectoire professionnelle. Ce prix symbolise des valeurs qui me sont

chères : celle du travail, celle d'apprendre et de cultiver le goût de l'effort, celle de la persévérance, des valeurs que m'ont enseignées mes parents. Mon parcours m'a apporté de la confiance et m'a donné le droit d'exister et d'être visible en tant que personne et professionnel ».

Ludivine Morel vient d'obtenir une licence de sociologie, parcours ethnologie, villes et territoires, dont elle est sortie major de promo. Âgée de 45 ans, parent de 2 enfants, elle obtient un Bac STT en 1995, étudie la photographie à St Luc, puis tente un DEUG médiation culturelle à l'Université de Lille. Elle s'installe ensuite à Londres jusqu'en 2007, où elle travaille dans l'industrie de la photo, comme iconographe et rédactrice photo. Après deux ans en Guinée Conakry où elle enseigne, elle rentre en France où elle sera tour à tour enseignante, auxiliaire de vie, et animatrice d'ateliers ludiques d'éveil à l'anglais. Ludivine Morel commence sa licence de sociologie en septembre 2020, dans un contexte compliqué lié au Covid. « Les études, particulièrement en sociologie, m'ont transformée, épanouie, ré-empouvoirée, déconstruite et re-fabriquée. Durant ma licence j'ai été publiée dans la revue *l'Homme et la société*, j'ai aussi obtenu des subventions CROUS/FSDIE afin de produire des projets culturels pour l'égalité et les droits des femmes, dont l'exposition "L'effet Matilda". Cette reconnaissance au travers du prix Lebrun, c'est une récompense de ma détermination, de ma motivation, mais aussi de toutes les personnes de la FASEST qui ont permis cette réussite. Le prix Lebrun valorise des parcours parfois de combats, souvent de résistance. »

En savoir plus :

↳ <https://asap.univ-lille.fr/activites/prix-andre-lebrun>

André Lebrun fut le premier à Lille et un des premiers en France, à prendre en considération les demandes de promotion sociale et de poursuite d'études à tous les niveaux. Son ambition était de faire progresser les personnes non diplômées. Le bienfondé de cette prise en considération s'est très vite révélé par exemple par la réussite des techniciens dans l'enseignement supérieur. Si la dynamique « Formation Tout au Long de la Vie » apparaît aujourd'hui toute naturelle, elle le doit beaucoup à André Lebrun.

André Lebrun est par ailleurs à l'origine de la création de l'ASAP, qui permet de garder le lien entre anciens collègues mais aussi de continuer à être utile à l'Université, notamment au travers de la connaissance de son histoire mais aussi de la sauvegarde de son patrimoine.

Contacts presse

Élodie Legrand
Chargée des relations presse
Université de Lille
06 71 75 45 27
relationspresse@univ-lille.fr

Aurélié Coubel
Chargée de communication
Direction Formation continue et alternance
03 62 26 87 44
aurelie.coubel@univ-lille.fr